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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 5. Sitzung des Feuerwehrausschusses 

am 28.03.2017 im Ratssaal des Rathauses 

Beginn: 18:00 Uhr 
Ende:    19.45 Uh  

 
Teilnehmer: 

Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Tam Ofori-Thomas  

Stv. Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Robert Rabe  

Mitglieder des Ausschusses 
Beigeordneter  Herr Heinz-Hermann Gerken  
Ratsherr  Herr Henning Cordes  
Ratsherr  Herr Matthias Grube -fehlt- 
Ratsfrau  Frau Pamela Helmke  
Ratsherr  Herr Eckhard Langanke Vertr. für Herrn Grube 
Ratsherr  Herr Henning Vollmer  

Beratendes Mitglied 
Stadtbrandmeister  Herr Heiko Hermonies  

Verwaltung 
Bürgermeister  Herr Ralf Goebel  
Verw.-Ang.  Herr Mathias Haase  
Verw.-Ang.  Herr Jonas Hermonies  
Protokollführerin  Frau Kirsten Licher-Hellberg  

Gäste 
Ortsbrandmeister Wittorf  Herr Manfred Bugs  
Stv. Stadtbrandmeister  Herr Kai-Olaf Häring  
Ortsbrandmeister Nindorf  Herr Olaf Jungnitz  
ORGAKOM  Herr Brandoberrat Steffen Lutter Berater FWBP 

Presse 
Rotenburger Kreiszeitung  Herr Jens Wieters  

  
   
Zuhörer: 20 
 
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 02.03.2017 
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192-2016/1 5 Feuerwehrbedarfsplan 
  6 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 

Bedarf) 
  7 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  8 Nächste Sitzung geplant: Donnerstag, 31.08.2017 um 18 Uhr 
 
 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Herr Ofori-Thomas eröffnet die Sitzung und begrüßt die Ausschussmitglieder und insbe-
sondere die zahlreichen Zuhörer. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung der anwesenden 
Ausschussmitglieder und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
  
2. Feststellung der Tagesordnung 
Es ergeben sich keine Einwände gegen die Tagesordnung. 
 
  
3. Einwohnerfragestunde max. 15 Min. 
Herr Husmann, Feuerwehr Visselhövede, hat eine Anfrage, die auf einen späteren Zeit-
punkt in der Sitzung verwiesen wird. 
 
  
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 02.03.2017 
Die Niederschrift vom 02.03.2017wird mit 6 Ja-Stimmen und einer Enthaltung genehmigt. 
 
 
192-2016/1 
5. Feuerwehrbedarfsplan 
Herr Goebel verdeutlicht, dass der vorgelegte vorläufige Stufenplan der Versuch sei, ein 
überschaubares Produkt zusammenzustellen, resultierend aus den Sitzungen und 
Zusammenkünften in der Vergangenheit.  
Diesen verwaltungsseitigen Vorschlag hat Herr Lutter der Firma ORGAKOM überarbeitet. 
Nach einer kurzen Vorstellung seinerseits erläutert er die Qualitätsvorgaben nach dem 
Brandschutzgesetz sowie die Schutzzielfestlegung. In der anschließenden Präsentation wird 
deutlich, dass die Feuerwehr schnell im Einsatz sei, aber das die Manpower fehle. Hier 
weist Herr Lutter darauf hin, dass das Zusammenwachsen einzelnen Wehren eine bessere 
Verfügbarkeit gewährleistet und somit eine Zielvorgabe sein solle. 
Es folgt die Darstellung des überarbeiteten Fahrzeugkonzeptes. Hier wird zunächst die Ist-
Situation der Visselhöveder Feuerwehr aufgezeigt: 
- Das Fahrzeugalter liegt bei 19,33 Jahren (Soll Zustand liegt bei 10 Jahren). 
- Bei Ausfall eines Fahrzeuges muss der einsatztaktische Grundschutz gewährleistet 

sein. 
Es folgt eine Debatte über die Art der Fahrzeugbeschaffung und deren terminlichen Fest-
setzung. 
Während die Firma ORGACOM die Anschaffung eines Normfahrzeuges TLF 4000 für not-
wendig erachtet um das Gewerbegebiet ausreichend zu schützen, hält Herr Hermonies 
diesen Fahrzeugtyp für zu groß und unbeweglich im täglichen Geschäft der Feuerwehr und 
wünscht sich seitens der Feuerwehr ein TLF 3000.  
In dieser Debatte wird deutlich, dass sich niemand auf absolute Zahlen festlegen möchte, 
und dass der Maßnahmenkatalog zur Fahrzeugbeschaffung nicht als endgültiger Be-
schlussvorschlag gesehen werden dürfe. Herr Goebel weist wiederholt darauf hin, dass es 
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sich bei dem Konzept um Richtlinien handele und dass jedes Jahr der Fahrzeugpark neu 
bewertet werden müsse. 
Daraufhin fasst der Ausschuss folgenden Beschluss: 
 
 Den Empfehlungen zur Umsetzung der notwendigen Investitionen in 

Feuerwehrgerätehäuser (Stufenplan der Verwaltung) und den Empfeh-
lungen der Firma ORGACOM hinsichtlich der Beschaffung der Feuer-
wehrfahrzeuge wird grundsätzlich zugestimmt. 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
  
6. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung 
-keine- 
  
  
7. Einwohnerfragestunde max. 15 Min. 
Herr Husmann bekommt Gelegenheit, seine Vorschläge vor dem Ausschuss kurz darzu-
stellen und Herr Lutter nimmt Stellung zu den Ausführungen. 
Herr Schulz-tom Felde fragt nach dem Bestandsschutz der Feuerwehr in Ottingen. Seiner 
Meinung nach werde diese über kurz oder lang aufgelöst. Herr Goebel verneinte dieses 
und stellt dar, dass alle 5 Jahre der Bedarfsplan neu betrachtet werde und die örtlichen Ver-
hältnisse auf den Prüfstand kämen, um dann das weitere Vorgehen zu planen. 
 
  
8. Nächste Sitzung geplant: Donnerstag, 31.08.2017 um 18 Uhr 
Es wird ein neuer Sitzungstermin bekannt gegeben: 
09. Mai 2017 um 18:00 Uhr ist die nächste Feuerwehrausschuss-Sitzung. 
 
Herr Lutter verabschiedet sich und Herr Ofori-Thomas schließt den öffentlichen Teil der 
Sitzung um 19:30 Uhr. 
 
  
 
 

Tam Ofori-Thomas 
Vorsitzender 

Ralf Goebel 
Bürgermeister 

Kirsten Licher-Hellberg 
Protokollführung 
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